

Enrique Herrero: "Medicina cubrirá una destacada escasez de oferta en la provincia" - Información - 26/02/2017



MANUEL LORENZO

ENRIQUE HERRERO

Vicerrector de Estudios y Formación de la Universidad de Alicante. El responsable de la planificación académica de la UA destaca las novedades para los próximos cursos y las tendencias para la confección de nuevos programas, más prácticos y multidisciplinares

«Medicina cubrirá una destacada escasez de oferta en la provincia»

DANIEL MOLTÓ ALICANTE

Pregunta.—¿Cuál es la principal novedad respecto a grados para el próximo curso en la Universidad de Alicante?

Respuesta.—Aunque todavía estamos en proceso de verificación por parte del Ministerio y debemos recibir—tras su aprobación definitiva—el visto bueno de la Generalitat Valenciana, la intención es implantar el próximo curso el grado de Relaciones Internacionales. Serán unos estudios que trascenderán la visión clásica, consistente de forma casi exclusiva en la formación en el ámbito político, institucional o diplomático. Queremos profesionales que también tengan competencias asociadas a la economía y a la empresa, muy importantes especialmente en nuestra zona, eminentemente exportadora.

Pregunta.—¿Cómo se elaboran o preparan grados como este?

Respuesta.—En este precisamente se aprecia un acercamiento puramente multipluridisciplinar. Trabajan conjuntamente profesores de tres centros: de la facultad de Derecho (que es la que va a coordinar el título), de la facultad de Ciencias Económicas y Empresariales y de la facultad de Filosofía y Letras, para dar una visión amplia de la realidad mundial.

P.—La Universidad de Alicante ha tenido que adaptarse en los últimos

años al marco europeo de la educación Superior (lo que conocemos por el Plan Bolonia). ¿Se ha culminado ya totalmente ese proceso?

R.—Formalmente está culminado. Todas las licenciaturas y diplomaturas antiguas están extinguidas, aunque quede algún estudiante todavía acabando en los planes antiguos. No obstante, en este nuevo marco, las titulaciones son mucho más ágiles y responden a los cambios de la sociedad y a sus demandas, por lo que estamos siempre en continua revisión de los títulos que ya ofrecemos para adaptarlos, modificarlos y hacerlos lo más atractivos posible.

P.—Una de esas demandas es la de una formación más práctica y permeable con el mundo empresarial...

R.—Exactamente. Una de las cuestiones en las que incidimos es en que todos los estudiantes tengan la oportunidad de realizar prácticas en empresas. En algunos casos son obligatorias y en otras optativas pero en todos los grados existe la opción de cubrir créditos con prácticas externas.

P.—Este curso hay un doble grado muy interesante, en colaboración con la Northwestern State University. ¿En qué consiste?

R.—Sí. Se trata del grado en Administración y Dirección de Empresas (ADE) y Business Administration que incluye como contraparte estudios en esta universidad del Estado

de Louisiana, en Estado Unidos. Los alumnos empiezan a estudiar el grado de ADE en la UA y si cumplen una serie de requisitos, optan a cursar un semestre en la Escuela de Negocios de ese centro. De esta manera, al final tendrán un grado por esta universidad y otro por la universidad extranjera. Se trata de un convenio entre ambas, por lo que nosotros también recibimos alumnos de la Northwestern State University.

P.—¿Estos alumnos contarán ayudas de movilidad?

R.—Sí claro. Hay ayudas para la movilidad y el convenio recoge el pago de tasas, algo muy beneficioso para los estudiantes españoles porque, en realidad, no pagan las tasas norteamericanas, que son muy elevadas.

P.—Otro grado que llama la atención es el de Piloto Comercial...

R.—Sí, se trata de un grado propio de cuatro años de duración. No es una titulación oficial, aunque pensamos que puede ser de mucha utilidad. Por una parte, ofrece formación específica para presentarse al examen de piloto de líneas aéreas, una prueba que está muy regulada. Además, facilita herramientas que pueden servir como complemento para dedicarse a otras cosas dentro del mundo de la aviación, que no sean única y exclusivamente ser piloto.

P.—¿Y en 2018-2019 está previsto que llegue el grado de Medicina. El rector de la UA, Manuel Palomar

ya lo ha defendido en varias ocasiones ¿Por qué es importante que la UA imparta este grado?

R.—En primer lugar porque completa la oferta formativa de la Universidad de Alicante. Todas las grandes universidades tienen Medicina y sabemos que hay demanda, tanto de estudiantes como de profesionales.

Somos la quinta provincia en población y proporcionalmente la que menos plazas de Medicina oferta, en algunos casos de forma muy significativa. La provincia de Alicante está ofertando 200 plazas de médicos MIR y están acabando 120 o 130 estudiantes al año como máximo. Por otro lado, tenemos un sector de medicina privada muy potente, asociado al que se denomina polo de turismo sanitario, que necesita de profesionales formados.

P.—Este año, una de las mayores alegrías para la UA la ha dado la investigación, con la nominación al Nobel de Francis Mojica como ejemplo. La presencia de Medicina podría ser un nuevo aliciente para la investigación, ¿no?

R.—¡Exacto! Medicina es uno de los grados que más potencia la in-

vestigación, en áreas como la biomédica es muy relevante. Profesionales como el profesor Mojica y otros que ya están trabajando en estas áreas verían su trabajo de investigación muy potenciado.

P.—En 2018-2019 también se ofrecerá previsiblemente el grado en Gastronomía y Artes Culinarias. También de mucha relevancia para esta provincia ¿no?

R.—Así es. La provincia tiene un potencial gastronómico muy importante y se está desarrollando un importante empresariado asociado al turismo gastronómico. Nosotros queremos contribuir a la formación de profesionales que sean capaces de liderar esas empresas. No se pretende formar cocineros como tal —porque para esto están las escuelas técnicas— sino profesionales capaces de llevar empresas de alta cocina, con conocimientos que vayan desde empresa y economía, cocina, salud o manipulación de alimentos, conservación, trabajo con alimentos. Una formación muy multidisciplinar.

P.—¿Consideran que ese enfoque debe ser constante en las nuevas titulaciones que ofrece la UA?

R.—Absolutamente. Las titulaciones clásicas, como Economía, Derecho o incluso Medicina, ya tienen una demanda asentada. Pero hay otros nichos de formación que hasta ahora no estaban cubiertos y que demandan una formación transversal: Relaciones Internacionales, Gastronomía, Tecnología para la salud... Aquí es donde estamos haciendo ahora mayor incidencia.

P.—¿Se ha notado un descenso de matriculación en estos años de crisis?

R.—Nos gustaría crecer un poco más en el ámbito de los másteres. Por eso los estamos adaptando a las necesidades y demandas actuales. Respecto a los grados, en los últimos cursos la matriculación se ha mantenido muy constante. Lo que más hemos percibido es una redistribución de preferencias, mo-

MÁSTERES «La oferta formativa debe ser más dinámica y ajustada a las necesidades sociales. Por eso habrá algunos que desaparecerán y profundizaremos en otras áreas»

BECAS «Hubo un recorte y un grave endurecimiento de las condiciones para obtener becas. Y son muy graves las dificultades sobrevenidas por el retraso en la aprobación de ayudas»

tivada por la empleabilidad.

P.—¿Qué titulaciones se han resentido más?

R.—Las que más interés han perdido claramente son las asociadas a las ingenierías de la construcción. Sin embargo, en el resto de ingenierías estamos viendo que la demanda ha aumentado. En el resto de titulaciones se ha mantenido más o menos estable.